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Propostas para os próximos 4 anos
DEBATE ENTRE PREFEITÁVEIS NA OAB-NITERÓI

Sete dos nove candidatos à Prefeitura de 
Niterói participaram na noite de ontem (5) 
de um debate promovido pela OAB-Niterói, 
no auditório de sua sede, no Centro. Foram 

abordados os temas Mobilidade Urbana, 
Saúde, Educação, Meio Ambiente e Advocacia. 
O encontro, que foi transmitido pela internet 
e teve o apoio de O FLUMINENSE, contribuiu 

para o fortalecimento da democracia, 
auxiliando o eleitor na escolha do próximo 
prefeito. As eleições municipais acontecem no 
dia 15 de novembro.

CIDADES\PÁG. 3

Alex Ramos

Mediada pelo jornalista Jefferson Lemos, o debate contou com a presença de Flávio Serafini, Tuninho Fares, Deuler da Rocha, Renata Esteves, Felipe Peixoto, Juliana Benício e Sérgio Perdigão

Detran reabre 
unidades de 
habilitação

CIDADES\PÁG. 4

Nunes Marques 
toma posse no 
Supremo

NACIONAL\PÁG. 5

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

O projeto promete melhorar não apenas a sobrevivência do sistema lagunar, mas também a qualidade de vida de quem mora na Região Oceânica

Parque Orla: 1ª 
etapa concluída 
até março
A primeira etapa de obras do 
Parque Orla Piratininga será 
concluída até março de 2021. O 
projeto da Prefeitura de Niterói 
contempla a recomposição 
vegetal da orla da Lagoa, 
abrangendo uma área de mais de 
150 mil metros quadrados. 

CIDADES\PÁG. 4

Estado oferece 
600 vagas de 
emprego

CIDADES\PÁG. 4

A cadência 
bonita de 
Monica Mac
Nesta sexta-feira, Monica 
Mac leva uma roda de 
samba de Niterói para o 
projeto Bossa Criativa. 
Com mais de 20 anos de 
carreira, ela interpreta 
canções de bambas em 
um pocket show que pode 
ser visto pela internet.
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CULTURA

Divulgação

ESPORTES

Gabigol corre 
para jogar contra 
o Atlético-MG
Recuperado da lesão no 
tornozelo, o principal atacante 
do Clube de Regatas do 
Flamengo, Gabigol, tem grandes 
chances de ser relacionado 
para o confronto direto contra 
o Atlético-MG, no próximo 
domingo, às 16h. Sem jogar 
desde a partida contra o 
Independiente Del Valle, pela 
Libertadores, o artilheiro está 
com sede de voltar a marcar gols 
com a camisa do Rubro-negro.

PÁG. 6

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado da lesão, atacante quer voltar a marcar gols pelo Rubro-Negro

Brunno Dantas / TJRJ

 Processo 
contra Witzel 
continua
O Tribunal Especial Misto 
decidiu prosseguir com o 
processo de impeachment 
contra o governador 
afastado do Estado do Rio, 
Wilson Witzel (PSC).

CIDADES\PÁG. 4

Deputado estadual Waldeck Carneiro 
(PT) é o relator do processo
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Falta de energia em Icaraí
Sou moradora na Rua Presidente Backer. Virou rotina ficar-
mos todos os dias sem uma fase de luz e outros sem nada. 
Pergunto: pode isto? Algo grave deve estar acontecendo 
neste trecho e pelo visto a companhia, deve estar dando seu 
jeitinho. Em um dia só, foram duas vezes, por voltas das 7h 
não tinha, voltou, fui ao mercado quando cheguei também 
não tinha. Acho um absurdo e preocupante, em virtude 
que, estamos entrando no verão, onde o consumo é maior.
Elizabeth Sobreira

Calçada perigosa
Tem um trecho da calçada da Rua Marechal Deodoro, 
no Centro de Niterói, que está oferecendo um grande 
risco de causar um acidente por queda de partes de 
uma parede antiga.
Davi Rock

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Jogos mais 
inclusivos
A edição 2020 dos Jogos Estu-
dantis traz três modalidades 
voltadas para pessoas com de-
ficiência: atletismo, natação e 
eSports (xadrez, Fortnite, Clash 
Royale e Fifa 2020). A competi-
ção tem inscrições grátis e on-
line para estudantes de escolas 
públicas e particulares de todo 
o estado, que tenham entre 
12 e 17 anos. O formulário e 
outras informações podem 
ser acessadas no site www.
jogosestuantisrj.com.br e no 
instagram @jogosestudantisrj .

“Sabendo da importân-
cia que o esporte possui no 
desenvolvimento dos jovens 
com deficiência é fundamen-
tal darmos oportunidade e 
mais espaço para a prática 
e competição. E, por isso, 
estamos inserindo nos Jogos 
Estudantis estas modalida-
des, como mais uma forma 
de inclusão socioesportiva”, 
disse Felipe Bornier, secretá-
rio estadual de Esporte, Lazer 
e Juventude.

Apreensão de TV Box em Itaguaí

A Receita Federal apreen-
deu ontem, 45.680 apare-
lhos de TV Box no Centro 
de Logística e Industrial 
Aduaneiro de Itaguaí, 
importados irregular-
mente. A operação segue 
as ações feitas a partir da 

Divulgação/Receita Federal

troca de informações en-
tre Receita, Core e Polícia 
Federal. Os equipamen-
tos, que possuíam aplica-
tivos ilegais de streaming 
de filmes e de canais de 
TV a cabo, foram avalia-
dos R$ 35 milhões.

Royalties: Fux adia julgamento
O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministro Luiz Fux, adiou, 
na noite de quarta-feira 
(4), o julgamento da ação 
sobre a constitucionalida-
de da proposta que altera 
a distribuição dos royalties 
do petróleo entre estados e 
municípios. Inicialmente, 
o julgamento estava mar-
cado para o dia 3 de de-
zembro. Fux não divulgou 
uma nova data.

O adiamento atende a 
um pedido do governador 
em exercício do Rio, Cláudio 
Castro, que ainda na noite 
da última quarta, agradeceu 
a decisão do ministro.

“Em nome de todos 
os cidadãos fluminenses, 
agradeço a  decisão do 
presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mi-
nistro Luiz Fux, que adiou 
o julgamento da ação so-
bre a constitucionalidade 
da proposta que altera a 
distribuição dos Royalties 

Rosinei Coutinho/STF

Governador em exercício Claudio Castro e presidente do STF Luiz Fux

do petróleo entre estados 
e municípios. A decisão 
desta noite é de extrema 
relevância para sociedade 
e investidores do Estado do 
Rio, uma vez que garantirá 
que não haverá colapso 

financeiro e insegurança 
jurídica. Caso a ação fosse 
aprovada no próximo mês, 
a nova regra representaria 
R$ 57 bilhões em perdas de 
arrecadação nos próximos 
cinco anos”, disse Castro.

Vascaínos na 
mira da polícia

Festival do 
Bacalhau

Para cães e 
gatos, na Ilha

Policiais civis cumpriram 
ontem (5) mandados de 
busca e apreensão contra 
13 torcedores do Vasco da 
Gama suspeitos de envol-
vimento em uma briga no 
Aeroporto Internacional 
Tom Jobim/Galeão, no Rio 
de Janeiro, em 7 de outubro. 
Os alvos da operação são 
integrantes da torcida orga-
nizada Força Jovem do Vas-
co, segundo a Polícia Civil. 
A briga entre os torcedores 
aconteceu na chegada do 
time do Vasco ao aeropor-
to, depois de uma derrota 
de 3 a 0 para o Bahia, em 
Salvador, pelo Campeonato 
Brasileiro.

Segundo a polícia, a ope-
ração buscou colher provas 
da participação do grupo 
nos crimes de associação 
criminosa armada, crimes 
do Estatuto do Torcedor, 
lesões corporais e outros. 
Alguns dos investigados já 
têm passagens pela polícia, 
inclusive por envolvimento 
em homicídios de outros 
torcedores.

Começa nesta sexta-feira 
(6), o festival do bacalhau 
do Cadeg, em Benfica, na 
Zona Norte do Rio. Durante 
um mês, os restaurantes e 
empórios participantes do 
evento apresentam pratos 
à base do pescado, além 
de petiscos, vinhos e do 
bacalhau seco, com preços 
especiais. Outros segmen-
tos também participam do 
evento, incluindo lojas de 
vinhos e calçados. Segundo a 
organização do espaço, foram 
adotadas todas as medidas 
sanitárias para a realização 
do festival e garantir a segu-
rança do público. O Cadeg 
fica na Rua Capitão Félix, 110. 
Mais informações podem ser 
consultadas no site: https://
festival.cadeg.com.br/

A Prefeitura do Rio, através 
da Subsecretaria de Bem-Es-
tar Animal (Subem), instalou 
a unidade médica-veteri-
nária Guerreiro no Parque 
Manuel Bandeira, no bairro 
do Cocotá, na Ilha do Go-
vernador. A unidade fixa irá 
atender gratuitamente cães 
e gatos da região, as senhas 
para o atendimento clíni-
co serão distribuídas às 8h 
e a castração tem que ser 
agendada pelo aplicativo 
Bicho Rio Subem”, explica o 
subsecretário de Bem-estar 
Animal, Fábio Souza.

A unidade foi batizada de 
“Guerreiro” em homenagem 
ao cãozinho que vive no lo-
cal e recebe assistência dos 
moradores. “Guerreiro” tem 
cinco anos e possui até uma 
conta corrente comunitária, 
para custeio das despesas 
com o animal.

Doação de sangue nas Barcas

Treze bolsas de sangue, 
quantidade suficiente 
para salvar até 52 vidas, 
foram doadas na campa-
nha para coleta de san-
gue na Estação Praça 
XV, ontem (5). A ação 
foi promovida pela CCR 

Divulgação

Barcas e o Hemorio, para 
contribuir com o abaste-
cimento dos bancos de 
sangue da instituição, os 
quais, em meio à pande-
mia do novo coronavírus 
(covid-19), estão com os 
estoques baixos.

Panorama RJPanorama RJ

Samba: Monica Mac 
no ‘Bossa Criativa’
Nesta sexta, às 18h, Monica 
Mac leva roda de samba de 
Niterói para o Bossa Cria-
tiva. Cantora, com mais de 
20 anos de carreira, inter-
preta canções de bambas 
acompanhada por Luciano 
Colt (teclado), Joel Araújo 
(violão), Renato Pipoca 
(baixo), Hernani Valente 
(cavaquinho) e Luciano 
King (bateria) e interpreta 
sete sambas: “Bodas de 
Ouro”, “40 Anos”, “Marajó”, 
“Verde”, “Louca Paixão”, 

“Fuzuê” e “Já é”. Pocket 
show pode ser visto no site 
www.bossacriativa.art.br.

Monica Mac foi co-i-
dealizadora dos projetos, 
Samba Buarque de Hollan-
da, Sai Samba de Cartola e 
Recriando a Criação – em 
homenagem ao mestre Zé 
Katimba. Com shows em 
diversos pontos do país no 
currículo, a cantora já se 
apresentou ao lado de gran-
des nomes da MPB, como 
Monarco e Dona Ivone Lara. 

CULTURA FABIANA MAIA

Bixiga 70
O #EmCasaComSesc recebe, nesta sexta, às 19h, a banda Bi-
xiga 70 – formada por Cris Scabello (guitarra), Cuca Ferreira 
(saxofone barítono e flauta), Daniel Nogueira (saxofone tenor e 
flauta), Daniel Gralha (trompete), Décio 7 (bateria), Douglas An-
tunes (trombone), Marcelo Dworecki (baixo), Mauricio Fleury 
(teclados e guitarra) e Rômulo Nardes (percussão). Durante a 
apresentação, o grupo mostra um panorama da carreira.

PITTY - Pitty segue com o seu canal na plataforma 
de streaming Twitch para troca de ideias, histórias 
e conhecimento. Quatro dias por semana, a cantora 
apresenta programas temáticos e é possível intera-
gir em tempo real. Às sexta-feiras, a cantora inicia o 
encontro às 21h e apresenta DJ sets, lives com outros 
músicos ou noites temáticas. 

SABER CULTURAL - A Fetaerj promove a 3ª Mostra de 
Artes para Infância e Juventude. O objetivo é ofertar 
espetáculos e oficinas de qualidade com temáticas que 
despertem o saber cultural. A mostra acontecerá de 7 
a 29 de novembro, online, aos sábados e domingos, 
às 17h, nas redes sociais da Arena Carioca Abelardo 
Barbosa Chacrinha.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Cantora interpreta canções de bambas acompanhada por grupo

Divulgação / Nicole Heiniger

Na

apresentação 

desta sexta, 

grupo mostra 

panorama da 

carreira

“Em última visita ao 
ministro Luiz Fux, oferece-
mos o caminho do diálogo, 
da conversa transparente 
com os estados produtores, 
não produtores de petróleo 
e com os poderes Executi-
vo e Legislativo federais. 
O Estado do Rio busca o 
acordo por meio do Centro 
de Mediação e conciliação 
do STF. Estamos dispostos 
a encontrar uma solução 
definitiva e consensual 
entre todas as partes inte-
ressadas”, completou.

O Centro de Mediação 
foi criado em agosto com 
o objetivo de criar soluções 
consensuais em processos 
em andamento no Supremo.

A lei que prevê divisão 
dos recursos do petróleo 
entre estados e municípios 
foi sancionada em 2012 pela 
então presidente Dilma 
Rousseff, mas está suspensa 
desde março de 2013 após 
liminar concedida pela mi-
nistra Cármen Lúcia.
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Encontro entre ‘prefeitáveis’ aconteceu ontem à noite, no auditório da entidade, no Centro de Niterói

Niterói: candidatos apresentam 
propostas em debate na OAB

Foi realizado na noite de on-
tem (5) o debate entre os 
candidatos à Prefeitura de 
Niterói, promovido pela Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB) Niterói, com apoio de 
O FLUMINENSE. O encontro 
aconteceu no auditório da 
OAB, no Centro da cidade.

Todos os nove postulantes 
ao Executivo Municipal foram 
convidados. Estiveram pre-
sentes Felipe Peixoto (PSD), 
Deuler da Rocha (PSL), Flávio 
Serafini (PSOL), Juliana Be-
nício (Novo), Renata Esteves 
(PMB), Sérgio Perdigão(PS-
TU) e Tuninho Fares (DC). A 
mediação ficou a cargo do 
jornalista Jefferson Lemos, 
editor de O FLUMINENSE.

Após apresentação do cur-
rículo de cada um dos partici-
pantes, foram feitas perguntas 
pré-selecionadas sobre mobili-
dade urbana, saúde, educação, 
meio ambiente e advocacia.

Mobilidade - Em Niterói, a 
mobilidade urbana impacta 
diretamente a vida dos que 
precisam transitar pela cidade. 
Existem, em sua plataforma de 
governo, medidas alternativas 
para mobilidade ativa, trans-
porte coletivo e malhas viárias 
de nossa cidade?

Flávio Serafini: “Niterói 
tem uma característica por 
estar imprensada entre Rio e 
São Gonçalo, com fluxo diário 
muito grande entre essas duas 
cidades. A gente aposta em 3 
caminhos: mobilidade ativa, 
fortalecendo o uso da bici-
cleta; melhoria do transporte 
coletivo interno; e melhorar o 
transporte de barcas.”

Tuninho Fares: “Temos 
uma ideia de fazer terminais 
na Niterói-Manilha e no Cara-
mujo/Santa Bárbara, no qual 
ônibus que vêm de outros 
municípios vão desembarcar 
e os passageiros vão embarcar 
no VLT, que vamos criar, sem 
nenhum custo adicional.”

Deuler da Rocha: “Sobre 
a possibilidade do metrô, há 
uma inviabilidade em ter-
mos técnicos. Chegamos à 
conclusão de partir para uma 
outra ideia, que é a criação de 
trens suspensos no entorno 
da cidade.”

Renata Esteves: “Existe 
um protótipo da UFRJ que se 
chama MagLev, que substitui 
o VLT. Meu objetivo é dar con-
tinuidade àquilo que foi bom, 
mas meu maior desejo é trazer 
a transformação para Niterói.”

Felipe Peixoto: “Niterói é 
uma cidade parada e temos 
soluções. O orçamento é de 
quase R$ 4 bi e vamos tirar do 
papel projetos que até hoje não 
aconteceram, como os termi-
nais de integração no Largo da 
Batalha, RJ 104 e RJ 106.”

Juliana Benício: “Nosso 
prefeito privilegia os lucros do 
ônibus ao invés da qualidade 
de vida. Precisamos rever 
rotas de ônibus, separando 
fluxo de passagem dos mu-
nicípios vizinhos que entram 
na cidade para ir para o Rio 
criando um cinturão.”

Sérgio Perdigão: “Vamos 
promover o fim das conces-
sões para empresas privadas 
e criar uma empresa pública 
municipal. Essa empresa vai 
ser controlada pelos traba-
lhadores. Os usuários serão 
ouvidos para definir linhas 
e horários.”

Saúde - A rede de saúde bá-
sica necessita de periódicos 
ajustes para bem atender à 
população. Entretanto, a par 
disso, existem complicadores 
que dificultam o atendimento 
e o acesso as especialidades 
e rede hospitalar. Esse é um 
gargalo da saúde em nosso 

município. O que pretende fa-
zer para resolver essa questão?

Serafini: “Vamos universa-
lizar o acesso à saúde da famí-
lia e ampliar o acesso à saúde 
bucal, realizar concursos 
públicos e sanar a carência 
crônica de leitos nas nossas 
redes com a municipalização 
do Hospital Oceânico. Ele 
foi útil na pandemia porque 
Niterói não tinha capacidade 
de ampliar leitos.”

Tuninho: “Vamos fazer um 
centro integrado com várias 
especialidades, hospitais para 
idosos, mulheres, infantis, 
traumatologia e ortopedia. 
Vamos ampliar o Médico de 
Família, agendamento rápido 
de exames, uma creche para 
idosos e criar nas escolas pú-
blicas consultórios médicos.”

Deuler: “A saúde tem que 
passar por uma modificação 
ampla e ser estruturada. A 
criação de alguns centros, 
hospitais em várias especiali-
dades. Temos uma dificuldade 
com pessoas com problemas 
psiquiátricos. Vamos canali-
zar recursos para compra de 
equipamentos e trabalhar no 
corujão com hospitais priva-
dos à noite fazendo exames.”

Renata: “Meu objetivo é 
desenvolver centros de re-
ferência para mulher, idoso 
e portadores de deficiência. 
Irei dar continuidade àquilo 
que for bom e aprimorar as 
estruturas já existentes. Em 
São Gonçalo, existe a casa 
do autista e Niterói não tem 
a especialidade e é essa nossa 
bandeira.”

Felipe: “Primeiro ato do 
nosso governo será a mu-
nicipalização do Oceânico 
para continuar atendendo 
pacientes de covid. Vamos 
trazer para Niterói o conceito 
da unidade de atendimento 
médico de especialidades que 
vai ter como objetivo resolver 
o gargalo da rede hospitalar.”

Juliana: “Vamos infor-
matizar os sistemas, fazer 
prontuário eletrônico para 
monitorar a agilidade. O mé-
dico de família vai atender 
no máximo duas mil pessoas. 
Vamos deixar de precarizar a 
equipe de família. Garantir 
que remédios não faltem.”

Perdigão: “Os profissionais 
precisam ser valorizados. 
Dois terços dos profissionais 
não têm vínculo como ser-

vidor público. Isso tem que 
acabar. Vamos efetivá-los 
e suprir as demandas com 
concurso público. Construir 
postos e hospitais para garan-
tir o atendimento.”

Educação - O sistema educa-
cional em todo Brasil sofreu 
intenso impacto em razão da 
pandemia, com fechamento 
de creches e escolas. Como 
pretende resolver, de forma 
emergencial essa situação e 
quais medidas devem ser im-
plementadas na readaptação 
dos alunos para que possam 
evoluir rapidamente, retoman-
do a normalidade?

Serafini: “Foi uma irrespon-
sabilidade o governo Rodrigo 
Neves tentar voltar às aulas 
com a pandemia em descon-
trole. Temos que unificar os 
anos letivos de 2020 e 2021 e 
implementar ações como a 
educação em horário integral, 
ter um programa imediato de 
inclusão digital.” 

Tuninho: “Vamos imple-
mentar a escola bilíngue, fazer 
escolas profissionalizantes, im-
plementar ensino em LIBRAS e 
fazer da educação o ensino em 
tempo integral. A educação é 
fundamental, vamos valorizar 
o profissional da educação e 
lutar para que eles voltem a 
ter respeito. A educação é igual 
saúde: um investimento.”

Deuler: “Tenho uma vi-
são independente e não me 
vinculo a nada que não seja 
científico.  Minha posição é re-
lativamente simples: consultar 
médicos, cientistas e organiza-
ções internacionais.”

Renata: “Nosso objetivo, 
com a liberação do Minis-
tério da Saúde e a vinda da 

vacina, é ampliar o período 
integral para as escolas bem 
como trazer esportes, cultura 
e teatro para complementar 
o período integral.”

Felipe: “Primeira a ação é 
ver tudo que foi ensinado e 
o que foi aprendido. A partir 
daí identificar os alunos com 
dificuldade e dar atenção es-
pecializada para que ele possa 
recuperar o conteúdo. A edu-
cação tem que ser prioridade 
de qualquer governo.”

Juliana: “Estou preocupa-
da com a saúde mental das 
crianças. Países europeus 
estão retomando lockdown e 
não estão fechando as esco-
las.  Tecnologia não resolve 
esse problema. O que resolve 
é o acolhimento.”

Perdigão: “É fundamental 
que a gente apoie a luta dos 
profissionais de educação, 
que está mantendo as es-
colas fechadas e salvando 
vidas. Gostaríamos de uma 
quarentena para toda a classe 
trabalhadora e é importante 
usar a escola para combater 
todas as opressões.”

Meio Ambiente - O munícipio 
possui sistemas lagunares 
que demandam atenções 
urgentes e ações imediatas 
para garantir sua preservação. 
Quais medidas e ações devem 
ser tomadas e em que grau de 
urgência para que possamos 
ter um sistema preservado em 
padrões aceitáveis?

Serafini: “Primeiro ponto 
a se fazer é interromper o 
despejo de esgoto nas lagoas. 
Niterói não tem serviço de 
esgoto universalizado. Vamos 
fazer um cinturão ao redor da 
lagoa para impedir o despejo 
de esgoto. Vamos gerar dois mil 
empregos verdes.”

Tuninho: “Vamos revitalizar 
e despoluir as lagoas de Pirati-
ninga e Itaipu, fazer reciclagem 
do lixo, uma política preventiva 
contra desastres naturais para 
que não haja outros como o do 
Morro do Bumba.”

Deuler: “Temos um proble-
ma muito sério nas lagoas. Em 
Itaipu há assoreamento com 
poluição insignificante. Em 
Piratininga temos todos os pro-
blemas. Sou de uma época em 
que a lagoa era limpa e o mar 
entrava naturalmente. É uma 
tragédia que pode ser solucio-
nada com a extração da água.”

Renata: “Uma de nossas 
propostas é desenvolver de 
forma sustentável rios e lagoas 
pelo escoamento de água e 
inibir entrada de esgoto clan-
destino na rede.”

Felipe: “É importante regis-
trar que a atual administração 
assumiu a gestão há 8 anos, 
que até então era do Estado. 
Assumo compromisso de 
concluir as obras do Túnel do 
Tibau, dos jardins filtrantes e 
iniciar a urbanização no en-
torno da lagoa de Piratininga.”

Juliana: “O maior problema 
da lagoa é o aparelhamento da 
Águas de Niterói. Não existe 
fiscalização. Não foi universa-
lizado o tratamento de esgoto. 
Não sou a favor do plano de 
urbanização proposto pela 
Prefeitura. Vamos primeiro 
deixar a lagoa respirar.”

Perdigão: “Temos que olhar 
para quem polui. Fazer com 
que as empresas que poluem 
o meio ambiente sejam estati-
zadas e colocadas sob controle 
dos trabalhadores. Impulsio-
nar, lutar para construção de 
um emissário submarino.”

Em relação ao tema advo-
cacia, os candidatos respon-
deram sobre o projeto do novo 
Fórum na Av. Amaral Peixoto, 
no Centro, já aprovado na 
Câmara. Antes das conside-
rações finais, os postulantes 
à Prefeitura falaram que, em 
seus governos, apoiariam a 
continuidade do projeto.

Fotos de Alex Ramos

Os candidatos à prefeitura de Niterói falaram para milhares de pessoas pela internet sobre educação, saúde, mobilidade urbana, meio ambiente e advocacia

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Todos 
conhecemos 
problemas, 
poucos 
conhecem 
soluções”.
Deuler da Rocha
Candidato pelo PSL

A educação 
tem que ser 
prioridade 
de qualquer 
governo”.
Peixoto Peixoto
Candidato pelo PSD

Foi uma 
irresponsabilidade 
Rodrigo Neves 
tentar voltar 
às aulas com a 
pandemia
Flávio Serafini
Candidato pelo Psol

Vai ser aqui 
nessa cidade 
onde a gente 
vai acreditar 
novamente na 
política”.
Juliana Benício
Candidata pelo Novo

Irei dar 
continuidade 
àquilo que for 
bom e aprimorar 
as estruturas já 
existentes”.
Renata Esteves
Candidata pelo PMB

A gente não quer 
apenas voto, 
quer chamar os 
trabalhadores 
para a luta”.
Sérgio Perdigão
Candidato pelo PSTU

Se você quer 
renovar, não vote 
nesse governo”.
Tuninho Fares
Candidato pelo DC
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Tribunal Especial Misto decide dar continuidade à ação de impeachment contra o governador afastado do RJ

Witzel: processo vai prosseguir
O Tribunal Especial Misto 
decidiu, durante sessão de 
quinta-feira (5), prosseguir 
com o processo de impea-
chment contra o governador 
afastado do Estado do Rio, 
Wilson Witzel (PSC).

Para a denúncia prosse-
guir eram necessários seis 
votos, número alcançado 
duas horas depois do início 
da sessão. Witzel foi denun-
ciado pelo crime de respon-
sabilidade e é suspeito de 
envolvimento em desvios de 
dinheiro da saúde.

Votaram pela continui-
dade o deputado estadual 
e relator do processo, Wal-
deck Carneiro; o deputado 
estadual Carlos Macedo; o 
deputado estadual Chico 
Machado; o desembargador 
Fernando Foch; o desembar-
gador José Carlos Maldonado 
de Carvalho; e a desembar-
gadora Teresa de Andrade 
Castro Neves. Eles também 
decidiram que o governador 
afastado seja descontado em 
1/3 no seu salário.

O processo segue agora 
para a fase de tomada de 
depoimentos e coleta de 
provas.

A decisão do tribunal 
deve ser publicada em até 10 
dias. Após a publicação, Wit-
zel tem 20 dias para apresen-
tar sua defesa. Logo após, o 
presidente convoca sessões 
para ouvir testemunhas.

Durante as sessões, a 
acusação e a defesa têm 
permissão para fazer per-
guntas. Após, ambas têm 
até 10 dias para apresentar 
alegações finais.

Com o julgamento final 
marcado, caso sete ou mais 
integrantes votem a favor do 
impeachment, Wilson Witzel 
é destituído do cargo e perde 
os direitos políticos. É o tri-
bunal misto que decide por 

quanto tempo vale a perda 
de direitos políticos.

Caso o resultado seja 
contrário ao impeachment, 
Witzel reassume o cargo 
após o fim dos 180 dias de 
afastamento determinados 
pelo Superior Tribunal de 
Justiça.

A expectativa, segundo 
o presidente do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro e 
do Tribunal Especial Misto, 
o desembargador Cláudio 
de Mello Tavares, é de que 
o processo de impeachment 
termine em meados de ja-
neiro de 2021.n

Brunno Dantas / TJRJ

A decisão do tribunal deve ser publicada em até 10 dias. Após a publicação, Wilson Witzel tem 20 dias para apresentar sua defesa. Logo após, o presidente convoca sessões para ouvir testemunhas

Detran 
reabre 17 
unidades de 
habilitação 
As unidades do Detran-RJ 
que oferecem serviços de 
habilitação voltam a funcio-
nar normalmente este mês. 
Mais de 90 postos serão rea-
bertos na última fase de re-
tomada das atividades com 
início no próximo sábado 
(7). A capital e outras 12 ci-
dades receberão o mutirão 
do departamento com 5 mil 
vagas para procedimentos 
referentes a Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH), 
marcando a reabertura de 
17 dessas unidades em to-
das as regiões do estado. A 
cada semana, seguindo os 
protocolos de saúde, mais 
postos serão reabertos até 
que todos estejam nova-
mente em funcionamento 
até o fim de novembro.

A partir deste sábado, 
reabrem as unidades: na 
capital, Aerotown (Barra da 
Tijuca), Américas Shopping 
(Recreio dos Bandeirantes), 
West Shopping (Campo 
Grande), Shopping Penha 
e Gávea; e no restante do 
estado, nos municípios de 
Angra dos Reis, Belford 
Roxo, Cabo Frio, Campos, 
Itaboraí, Itaperuna, Niterói, 
Nova Iguaçu, Petrópolis, 
Três Rios, Macaé e Volta Re-
donda. Estarão disponíveis 
nesses 17 locais serviços 
como renovação da carteira 
de motorista, primeira e 
segunda via de CNH; adição 
e mudança de categoria; 
troca da permissão pela 
definitiva; e alteração de 
dados com inclusão de ati-
vidade remunerada.

Este é o quarto muti-
rão realizado nos fins de 
semana para reduzir a de-
manda represada durante o 
fechamento dos postos na 
pandemia.

O agendamento poderá 
ser feito já pela manhã desta 
quinta-feira (5) nos telefo-
nes 3460-4040, 3460-4041 
e 3460-4042, ou pelo site 
www.detran.rj.gov.br. n

Primeiro jardim filtrante já está sendo instalado no entorno da Lagoa

Parque Orla: primeira etapa de 
obras será concluída até março

A primeira etapa de obras do 
Parque Orla Piratininga (POP) 
será concluída até março de 
2021. O primeiro jardim fil-
trante já está sendo instalado 
e o trabalho avança no entor-
no da Lagoa. O projeto da Pre-
feitura de Niterói contempla a 
recomposição vegetal da orla 
da Lagoa, abrangendo uma 
área de mais de 150 mil me-
tros quadrados. O POP será 
um passo fundamental para 
a despoluição da lagoa.

Na manhã desta quin-
ta-feira (05), o prefeito de 
Niterói, Rodrigo Neves, acom-
panhado da secretária de Pla-
nejamento, Orçamento e Mo-
dernização da Gestão, Ellen 
Benedetti, e dos secretários 
de Obras, Vicente Temperini, 
e de Meio Ambiente, Eurico 
Toledo, visitaram o local.    

“Esta primeira etapa de 
obras consiste na implantação 

desses jardins filtrantes para o 
tratamento das águas que che-
gam até a lagoa. Além disso, 
criamos um elemento paisa-
gístico para que a gente possa 
incorporar no entorno de toda 
a lagoa o POP. O parque terá ci-
clovia, ecomuseu mostrando a 
história da lagoa, lugares para 
caminhada, parques infantis e 
para a terceira idade”, explicou 
Rodrigo Neves.

O prefeito lembrou que 
as lagoas são de responsa-
bilidade do Estado, e que a 

Prefeitura buscou, por meio 
de convênio, fazer um sistema 
de cogestão. Com isso, após 
estudo com a participação 
de dezenas de técnicos, de 
ambientalistas e também 
dos melhores especialistas 
de recuperação de sistemas 
lagunares e corpos hídricos, 
foi definida a concepção de 
um projeto inovador para a 
área da lagoa de Piratininga.

“Este projeto é o primeiro 
desse tipo no Brasil e foi es-
truturado pelas empresas que 
ganharam a concorrência in-
ternacional, uma de Amsterdã 
e outra da França, que desen-
volveram parques sustentáveis 
na Europa. Eles desenvolveram 
e estruturaram com a nossa 
equipe um projeto inovador, 
que vai transformar completa-
mente essa região e, sobretudo, 
ajudar na recuperação das 
lagoas”, destacou.

Vagas estão disponíveis para os cadastrados de acordo com o perfil profissional

Sine oferece mais de 600 
oportunidades de emprego

A Secretaria de Estado de Tra-
balho e Renda (Setrab), por 
meio dos postos do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), 
divulga 633 oportunidades 
de emprego para as regiões 
Metropolitana, Médio Paraí-
ba, Centro Sul-Fluminense 
e Serrana do Rio de Janeiro. 
Para pessoas com deficiência, 
existem 50 vagas na Região 
Metropolitana.

As oportunidades estão 
disponíveis para os candidatos 
cadastrados no programa de 
acordo com o perfil profis-
sional de cada um, após uma 
análise dos dados realizada 
pelo sistema Sine.

Na Região Metropolitana, 
são 245 vagas. Entre elas, 70 

para vendedor, 30 para opera-
dor de caixa, cinco para nutri-
cionista, sete para técnico de 
enfermagem, cinco para téc-
nico em nutrição, entre outras.

No Centro Sul-Fluminense, 
existem 150 vagas, sendo 50 
para coordenador de restau-
rante, 50 para auxiliar de cozi-
nha e 50 para garçom.

Na Região Serrana há 169 
oportunidades. Entre elas, 50 
vagas para atendente de mesa, 
50 para auxiliar de cozinha, 
20 para motorista de carro de 
passeio, entre outras.

No Médio Paraíba, exis-
tem 19 vagas para auxiliar de 
escritório, mecânico, caseiro, 
entre outras.

Na Região Metropolitana, 

há 50 vagas para pessoas com 
deficiência (PcD) por meio 
do Núcleo de Atendimento 
ao Deficiente (Nead), setor da 
Setrab exclusivo para a cap-
tação e oferta de vagas PcD. 
São oportunidades para as 
funções de auxiliar operacio-
nal de logística, caixa de loja, 
empacotador, operador de 
vendas, projetista na arquite-
tura, recepcionista, vendedor 
e vigilante. Para se candidatar 
a essas vagas é necessário 
apresentar laudo médico que 
comprove a deficiência.

Para esclarecimentos de 
dúvidas, os candidatos devem 
entrar em contato com Central 
de Captação, pelo e-mail ce-
cap@trabalho.rj.gov.br.n

Ação contra furto de 
combustíveis no Rio
Policiais da Delegacia de 
Defesa de Serviços Dele-
gados (DDSD) prenderam, 
ontem (5), o líder da maior 
organização criminosa es-
pecializada em perfuração 
e retirada de combustível 
de oleodutos da Petrobras. 
Segundo as investigações, 
a quadrilha age no estado 
do Rio de Janeiro, São Pau-
lo, Minas Gerais e Espírito 
Santo e foi responsável 
pelo furto de 14 milhões 
de litros de petróleo, en-
tre junho de 2015 e março 
de 2017, ocasionando um 
prejuízo estimado em R$ 
33,4 milhões para a estatal 
neste período.

Os detalhes da operação 
serão apresentados, às 15 
horas, na Sala de Imprensa 
da Cidade da Polícia, no 
bairro Jacarezinho, pelo 
diretor do Departamento 
Geral de Polícia Especia-
lizada (DGPE), delegado 
Felipe Curi, e pelo dele-
gado André Leiras, titular 
da Delegacia de Defesa de 
Serviços Delegados.

O chamado “Barão do 
Petróleo”, ex-vereador de 
Duque de Caxias, foi preso 
na Praia da Costa, em Vila 
Velha, no Espírito Santo. 

Segundo as investigações, 
ele levava uma vida de 
luxo em um dos princi-
pais  bairros  do estado 
capixaba, onde assumiu 
outra  identidade,  com 
novo nome e família, vi-
vendo como empresário 
bem-sucedido e dono de 
vários postos de gasolina. 
De acordo com a DDSD, 
apesar de morar em outro 
estado, o bandido conti-
nua explorando o furto de 
combustíveis na Baixada 
Fluminense.

A ação teve apoio de 
policiais do Departamen-
to Especializado de Narcó-
ticos (Denarc) do Espírito 
Santo.n

Paraty: preso acusado 
de matar candidato
Policiais civis da 167ª DP 
(Paraty) prenderam em 
flagrante, na quarta-fei-
ra (4), um homem de 60 
anos, envolvido na morte 
do candidato a vereador 
Valmir Tenório (PT ), no 
município de Paraty, na 
Costa Verde do estado. O 
acusado foi autuado por 
homicídio qualificado por 
motivo fútil.

O crime ocorreu no iní-
cio da tarde de quarta, no 
bairro Mangueira, em Pa-

raty. Segundo a investi-
gação, a vítima teria tido 
envolvimento amoroso com 
a ex-mulher de um gerente 
do tráfico de drogas da lo-
calidade da Ilha das Cobras, 
além de conhecer pessoas 
ligadas a uma facção rival a 
dos executores.

Após a captura, a 167ª 
DP solicitou a prisão pre-
ventiva de dois outros ho-
mens suspeitos de partici-
pação no crime, que estão 
sendo procurados.n

O Parque Orla 
Piratininga 
será um passo 
fundamental para 
a despoluição
da lagoa

Brunno Dantas / TJRJ

O deputado estadual Waldeck Carneiro, relator do processo, foi um dos que votaram pela continuidade da ação

A expectativa 
é de que o 
processo de 
impeachment 
termine em 
janeiro de 2021

Segundo as 
investigações,
a quadrilha
foi responsável 
por um prejuízo 
estimado 
em R$ 33,4 
milhões para a 
Petrobras
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Novo ministro do Supremo, 
Nunes Marques toma posse
Cerimônia foi rápida. Presidente Jair Bolsonaro e presidentes da Câmara e do Senado participaram

Kassio Nunes Marques to-
mou posse ontem como 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF). Nunes 
Marques é o primeiro inte-
grante da Corte indicado 
pelo presidente Jair Bolso-
naro e deve permanecer no 
Tribunal até 2047, quando 
completa 75 anos. 

A cerimônia foi rápida, 
com duração de cerca de 15 
minutos. Devido à pande-
mia de covid-19, o evento 
foi acompanhado presen-
cialmente somente por Bol-
sonaro, os presidentes do 
Senado, Davi Alcolumbre, 
e da Câmara dos Deputa-
dos, Rodrigo Maia, além do 
procurador-geral da Repú-
blica, Augusto Aras, e do 
presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
Felipe Santa Cruz. 

Também estiveram pre-
sentes os ministros Gilmar 
Mendes, Dias Toffoli, Luís 
Roberto Barroso, Edson Fa-
chin e Alexandre de Moraes.

Já os ministros Ricardo 
Lewandowski, Cármen Lú-
cia, Rosa Weber e Marco 
Aurélio acompanharam a 
sessão solene por videocon-
ferência.

O novo ministro não 
discursou na cerimonia e 
apenas prestou compro-
misso para assumir o cargo. 
“Prometo bem e fielmente 

cumprir os deveres do cargo 
de ministro do STF, em con-
formidade com a Constitui-
ção e as leis da República”, 
afirmou. 

Durante a cerimônia, 
o presidente do STF, Luiz 
Fux, deu boas vindas ao 
novo ministro e disse que 
Kassio Marques tem todos 
os requisitos para assumir 
uma cadeira na Corte. 

“Vossa Excelência tem 
reputação ilibada, tem, pelo 
seu currículo, notório saber 
jurídico. Vossa Excelência 
tem conhecimento enciclo-
pédico e, acima de tudo, in-
dependência olímpica. Seja 
muito bem vindo. Que Deus 
proteja a sua caminhada”, 
disse Fux.

Carreira - Natural de Tere-
sina (PI), Nunes Marques 
tem 48 anos de idade e foi 
indicado pelo presidente 
Jair Bolsonaro para ocupar 
a vaga deixada pelo minis-
tro Celso de Mello, que se 

aposentou. Antes de chegar 
ao Supremo, atuou como 
desembargador do Tribu-
nal Regional Federal (TRF) 
da 1ª Região, sediado em 
Brasília. Foi advogado por 
cerca de 15 anos e juiz do 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) do Piauí.

Perfil - No dia 21 de outu-
bro, o plenário do Senado 
aprovou a indicação do 
nome de Nunes Marques 
por 57 votos a 10. Antes da 
votação, durante a sabatina 
na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ),  o 
magistrado se definiu com 
perfil garantista. Para ele, 
o chamado “garantismo ju-
dicial” significa a aplicação 
da lei e da Constituição e 
não pode ser confundido 
com leniência.

“Sim, eu tenho esse per-
fil. O garantismo deve ser 
exaltado porque todos os 
brasileiros merecem o di-
reito de defesa. Todos os 
brasileiros, para chegarem 
a uma condenação, preci-
sam passar por um devido 
processo legal. E isso é o 
perfil do garantismo, que, 
de certa forma, pode estar 
sendo interpretado de for-
ma diferente, inclusive com 
esse instituto do textua-
lismo e do originalismo”, 
afirmou.

Novo ministro 
deverá 
permanecer 
no tribunal até 
atingir 75 anos, 
em 2047

Fellipe Sampaio/ STF

Kassio Nunes Marques prometeu cumprir os deveres do cargo seguindo a Constituição e as leis da República

Cartunista Lan 
morre aos 95 anos
O caricaturista Lan, de 95 
anos, morreu na noite de 
quarta (4) no hospital da 
Beneficência Portuguesa de 
Petrópolis, vítima de uma 
pneumonia. Ele estava in-
ternado desde o dia 26 de 
setembro.

Nascido na Itália e ra-
dicado no Rio, Lanfranco 
Aldo Ricardo Rossini, ou 
simplesmente Lan, é um 
dos artistas que ajudaram 
a criar a iconografia que 
representa o Brasil em todo 
o mundo. Nascido em 1925, 
ainda criança foi morar no 
Uruguai, onde desenvolveu 
seu estilo de desenhar.

Apaixonado pelo Brasil, 
em 1952 Lan foi convidado 
pelo jornalista Samuel Wai-
ner para trabalhar no jornal 
Última Hora. Antes passou 
por jornais como Mundo 
uruguaio e El País, onde tra-
balhou como caricaturista. 

Amigo dos criadores da 
Bossa Nova, Lan fez carica-
turas memoráveis de artistas 
como Tom Jobim, Milton 
Nascimento e Chico Buarque. 
Uma das marcas de seus tra-

balhos são as curvas sinuosas 
utilizadas para retratar as 
mulheres brasileiras.n

Covid-19: 90 mortes e 754 
casos confirmados no Estado 
Segundo a Secretaria de Esta-
do de Saúde do Rio de Janei-
ro, foram diagnosticados 90 
mortes nesta quinta-feira (5) 
com as novas notificações, o 
total de mortes causadas pela 
a pandemia do novo corona-
vírus chega a 20.849.

Outros 754 diagnósticos 
positivos de covid-19 foram 
registrados no estado e, com 
isso, o número acumulado 
de pessoas infectadas atingiu 
313.843. Ainda segundo a Se-
cretaria, entre os infectados, 
289.214 pacientes se recupe-
raram da doença. O estado 
ainda investiga  466 óbitos.

Os municípios mais atin-
gidos por mortes pela co-
vid-19 são: Rio de Janeiro 
(12.268), São Gonçalo (796), 
Duque de Caxias (789), Nova 
Iguaçu (691) e Niterói (520).

Recrutamento - A Fiocruz 
iniciou as atividades de recru-

tamento do Rebracovid, estu-
do multicêntrico de história 
natural do novo coronavírus 
Sars-CoV-2 no Brasil, que irá 
descrever a progressão inin-
terrupta do Covid-19 em indi-
víduos desde o momento da 
exposição até seu desfecho. 
A pesquisa estará presente 
em oito estados brasileiros e 
contará com a participação 
de 5 mil voluntários, divididos 
em quatro grupos. Envolverá 
seis unidades da Fundação 
e 13 outras instituições de 
pesquisa e saúde.

O Rebracovid é o primei-
ro estudo complementar da 
Rede de Pesquisa Clínica e 
Aplicada em Chickungunya 
(Replick), coordenada pela 
Fiocruz. Tem como objetivo 
caracterizar clinicamente 
a infecção por Sars-CoV-2 
e descrever a história natu-
ral deste agravo, bem como 
acompanhar o período de 

pós-infecção para avaliar pos-
síveis sequelas da doença. As 
informações serão coletadas 
de maneira sistemática e com 
representatividade regional, 
utilizando a rede de pesquisa 
da Replick nas cinco regiões 
geográficas do Brasil.

O pesquisador do Insti-
tuto Nacional de Infectolo-
gia Evandro Chagas (INI/
Fiocruz), André Siqueira, 
que coordena a pesquisa, 
ressaltou que - por meio dos 
estudos multicêntricos - será 
possível representar os di-
ferentes cenários nos quais 
a infecção ocorre e como as 
características podem impac-
tar nos desfechos da doença.

De acordo Siqueira, por 
meio da investigação espe-
ra-se produzir evidências 
sobre a história natural da 
doença e fornecer elementos 
para reduzir o impacto da 
Covid-19 na saúde pública e 

economia. “No cenário atual 
é urgente que lacunas do 
conhecimento sejam preen-
chidas em tempo oportuno 
para impactar ainda nesta 
pandemia. Há uma diversi-
dade importante de fatores 
relacionados à evolução da 
infecção, o que demonstra a 
necessidade de estabelecer 
coortes prospectivas que 
possam coletar informações 
e material biológico de forma 
sistemática”, explicou.

Além do INI/Fiocruz, o 
Rebracovid envolve outras 
unidades e escritórios da 
Fiocruz que atuam na área 
de pesquisa, como o Instituto 
de Tecnologia em Imunobio-
lógicos (Bio-Manguinhos), 
a Plataforma de Medicina 
Translacional da Fiocruz (Ri-
beirão Preto/SP), o Instituto 
Gonçalo Moniz (Bahia), a 
Fiocruz Rondônia e a Fiocruz 
Mato Grosso do Sul.

Desde o início da pandemia foram 20.849 óbitos e 313.843 infecções

Reação ocorreu na noite posterior à eleição dos Estados Unidos

EUA: protestos e prisões
A polícia da cidade norte-
-americana de Portland de-
clarou rebeliões, prendeu 11 
pessoas e confiscou fogos de 
artifício, martelos e um rifle, 
e a governadora do Oregon, 
Kate Brown, acionou a Guar-
da Nacional em reação aos 
protestos ocorridos na noite 
posterior à eleição presiden-
cial dos Estados Unidos.

Em Nova York, a polícia 
disse ter feito cerca de 50 
prisões durante protestos que 
se espalharam pela cidade no 
final da noite de quarta (4).

Manifestações, a maior 
parte pequena e pacífica, fo-
ram realizadas por apoiado-
res do candidato democrata, 
Joe Biden, em cidades de todo 
o país. O presidente, Donald 
Trump, declarou vitória e 
pediu a suspensão da conta-
gem de votos em Estados que 
determinarão o resultado da 
eleição de terça-feira. Biden 
disse acreditar que estará a 
caminho da vitória.

Quatro prisões foram 
feitas em Denver quando 
manifestantes entraram 

em choque com a polícia, 
disse o Departamento de 
Polícia de Denver. Também 
houve prisões durante ma-
nifestações em Mineápolis 
depois que manifestantes 
interromperam o tráfego, 
disse a polícia local.

Ativistas também realiza-
ram eventos em Atlanta, De-
troit e Oakland exigindo que 
a contagem de votos prossiga.

Organizações populares 
organizaram mais de 100 
eventos em todo o país entre 
quarta-feira e sábado.

O presidente da França, 
Emmanuel Macron, solici-
tou ontem o fortalecimento 
dos controles de fronteira 
na zona Schengen da União 
Europeia, após os recentes 
ataques de extremistas islâ-
micos na França e na Áustria.

Macron, durante uma 
visita à fronteira da França 
com a Espanha, afirmou 
que seu país reforçará seus 
controles de fronteira do-
brando o número de poli-
ciais para 4,8 mil.

A ampliação dos contro-
les terá como alvo a imigra-
ção ilegal.

França contra o 
terrorismo

Nascido na 
Itália e criado 
no Uruguai, ele 
era apaixonado 
pelas mulheres e 
pelo Rio

Mundo

Reprodução/YouTube/TV Câmara

Artista ajudou a criar a iconografia 
que representa o Brasil

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 10/11/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

SÃO GONÇALO 
09:00 às 10:59 Rua João Constantino - Porto Novo - São Gonçalo 14033331

09:00 às 10:59 Rua Eduardo Ornelas - Parada 40 - São Gonçalo 14033331

09:00 às 12:00 Rua Doutor March - Venda da Cruz - São Gonçalo 14059611

09:00 às 12:00 Travessa Carvalho - Venda da Cruz - São Gonçalo 14059611

09:00 às 12:00 Travessa Guimarães - Venda da Cruz - São Gonçalo 14059611

13:00 às 17:00 Estrada Tribobó - Tribobó - São Gonçalo 14042651

13:00 às 17:00 Rua Dalva Raposo - Tribobó - São Gonçalo 14042651

13:00 às 17:00 Rua Samuel Dalmos - Tribobó - São Gonçalo 14042651

13:00 às 17:00 Travessas A, B, D - Arsenal - Tribobó - São Gonçalo 14042651

Dia: 11/11/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

SÃO GONÇALO 
13:00 às 16:00 Avenida Porto da Madama - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua 7 de Setembro - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua de Itaúna - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua Dom Pedro II  - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua Olavo Bilac - Paraíso - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua Pedro I - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 16:00 Rua Carlos Gomes - Gradim - São Gonçalo 14062687

13:00 às 17:00 Rua Curitiba - Trindade - São Gonçalo 14043031

13:00 às 17:00 Rua Três Corações - Trindade - São Gonçalo 14043031
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Vasco 
respira após 
classificação 
na Sula

O Vasco da 
Gama começa 
a mostrar evo-
lução com o 
técnico portu-
guês Ricardo 

Sá Pinto. Ainda sem mostrar 
um grande futebol, o time 
foi consistente e equilibrado 
na Venezuela e voltou ao Rio 
com a classificação para 
às oitavas de final da Copa 
Sul-Americana.

A equipe empatou em 
0 a 0 com o Caracas mas 
esteve mais perto da vi-
tória do que o adversário. 
Cauteloso, Sá Pinto sabe 
que ainda tem um longo 
caminho pela frente, mas 
revela a satisfação diante 
das circunstâncias.

“Não somos candidatos 
a ganhar nenhuma compe-
tição a esta altura, tínhamos 
como objetivo passar e fazer 
história. Porque só em 2011 
essa equipe chegou à Sul-
-Americana. Mesmo diante 
de tantas dificuldades”, afir-
mou o treinador em coletiva 
após a partida em Caracas.

O Vasco retorna ao Rio 
e já terá de pensar no jogo 
de domingo contra o Pal-
meiras, pelo Brasileirão. 
O Cruzmaltino precisa da 
vitória para se afastar do Z-4, 
e deve contar com reforços 
importantes.

O atacante Germán 
Cano, artilheiro do time 
em 2020 e que esteve fora 
dos últimos jogos por lesão, 
deve estar à disposição. 
Outro que pode aparecer 
na equipe é o colombiano 
Gustavo Torres, que depen-
de ainda de ser regularizado 
para poder estrear.

Flamengo pode ter o retorno de seu principal atacante contra os mineiros

Gabigol pode voltar ao 
banco contra o Atlético-MG

Após vencer o 
A t h l e t i c o - P R 
e  a v a n ç a r  à s 
quartas de fi-
nal da Copa do 
Brasil, o elen-

co do Flamengo volta suas 
atenções para o Campeo-
nato Brasileiro e o duelo 
contra o Atlético Mineiro. No 
domingo, as duas equipes 
se enfrentam no Mineirão 
pela 20ª rodada. Na estreia 
no Brasileirão, o Galo levou 
a melhor e venceu no Mara-
canã por 1 a 0.

O atacante Gabigol, que 
iniciou na última sexta-feira 
a transição para o campo, 
já pode ser relacionado no 
domingo. No entanto, Arras-
caeta, Rodrigo Caio e Diego 
Ribas estão descartados.

“Temos informações do 
departamento médico, sabe-
mos como estão os jogadores, 
o momento de cada um. Ar-
rascaeta ainda não está com o 
grupo, ainda tem desconforto 
e eu ainda não sei o que vai 
acontecer. É dia a dia com 
Arrasca”, revelou o técnico 
Dome após a vitória por 3 a 2 
sobre o Furacão.

“O Gabi já  entrou alguns 
minutos com o grupo, mas 
ainda precisa fisicamente. 
Uma coisa é quando os atle-
tas têm alta clínica, outra é 
fisicamente. Amanhã (quin-
ta) vamos verificar, não para 
o jogo com Atlético Mineiro, 
como está o Gabi, como está 
o Pedro Rocha. Vamos dia a 
dia com esses jogadores. O 
que não pode acontecer é 
que voltem aos treinamen-
tos e se machuquem nova-
mente”, afirmou.

Dentre os jogadores que 
têm estado ausentes por le-
são, Pedro Rocha é quem 
tem mais chances de estar à 
disposição para atuar em BH. 
Recuperado de um problema 
muscular, ele tem sido rela-
cionado, mas só agora deve 
estar pronto para jogar.

Nesta quinta, Diego Ribas 
esteve pela primeira vez no 

gramado do Ninho para um 
trabalho leve. Ele se recupera 
de uma lesão muscular no 
músculo anterior da coxa.

O Flamengo é o vice-líder 
do Brasileirão com 35 pontos 
na tabela.

O Rubro-Negro seguirá 
sua maratona na temporada 
e não terá descanso após 
o duelo contra o Galo. No 
meio da próxima semana 
serão realizadas as partidas 
de ida da Copa do Brasil. O 
Flamengo conhecerá seu 
adversário nesta sexta-feira, 
no sorteio que será realizado 
na CBF, às 11 horas.

O elenco do Fla deve rece-
ber folga nesta sexta. No sába-
do, Dome comandará o último 
treino antes da viagem.

Alexandre Vidal / Flamengo

Recuperado, artilheiro tem chance de ser relacionado no domingo

O atleta não 
é relacionado 
desde a partida 
contra o 
Independiente 
Del Valle 

Nenê e Pacheco 
retornam aos treinos

Ramon Diaz se 
aproxima do Botafogo

O Fluminense 
segue em pre-
paração para 
e n f re n t a r  o 
Grêmio, neste 
domingo, no 

Maracanã. Os tricolores 
tentam manter a sequência 
positiva na Série A e miram 
colar nos líderes.

O técnico Odair Hell-
mann ainda tem alguns pro-
blemas para escalar a equipe. 
O meia Nenê e o atacante 
Fernando Pacheco estão na 
reta final da preparação após 
se recuperarem de lesões.

Ambos estão treinando 
no campo, mas ainda são 
dúvidas para a partida de 

O  B o t a f o -
go busca um 
novo técni-
c o  d e s d e  a 
demissão de 
Bruno Lazaro-

ni. Os alvinegros flertaram 
com Cesar Farías, mas a 
Federação Boliviana não 
aceitou ceder o treinador.

Na noite da última quin-
ta, após reviravolta, um 
novo nome surgiu em Ge-
neral Severiano. Trata-se do 
argentino Ramón Díaz, que 
foi campeão da Libertado-
res de 1996, com o River 
Plate-ARG.

A diretoria do Botafogo 
já tem negociação avança-
da com Ramón Díaz. Tanto 
que o argentino já é espe-
rado no Rio de Janeiro para 
assinar contrato.

domingo. O comandante 
tricolor espera para contar 
com eles até o sábado, mas 
Nenê e Pacheco precisam 
estar em todos os trabalhos 
para serem relacionados.

Nenê se lesionou no fim 
do mês passado. Já Pacheco 
está há mais tempo inativo, 
pois se machucou no meio 
de outubro.

Odair Hellmann vai es-
perar pelos jogadores, que 
eram titulares no momento 
que sofreram os problemas. 
Mesmo sem ambos, o Flu-
minense manteve o bom 
momento e vem de duas 
vitórias seguidas no Cam-
peonato Brasileiro.

A intenção dos alvinegros 
é concretizar a negociação 
para que o novo treinador 
já esteja a beira do campo 
no domingo, quando os 
cariocas enfrentam o Bahia, 
em Salvador, pelo Brasileiro.

Com a eliminação na 
Copa do Brasil, a diretoria 
do Botafogo acelerou a 
procura por um novo trei-
nador. Com a negativa da 
Federação Boliviana por 
Cesar Farías, chegou-se 
a cogitar o nome de Juan 
Pablo Vojvoda, do Unión La 
Calera-CHI.

O  B o t a f o g o  v a i  e m 
busca de uma reação no 
Campeonato Brasileiro. 
Os alvinegros estão na 14ª 
posição, com 20 pontos, 
apenas um acima da zona 
de rebaixamento.


